



DINERO

Acapulco, un desafío // El mercado de los amparos // Televisa, Izzi

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

LA CATÁSTROFE DE Acapulco y sus alrededores representa un inesperado desafío para la hacienda pública al final de sexenio. Casi todo pintaba color de rosa, con un peso *revaluado* como bandera. El reporte de la Secretaría de Hacienda, con cifras al tercer trimestre del año, así describe la situación hasta antes de la tragedia: “En el acumulado a septiembre, la recaudación tributaria aumentó 9.1 por ciento real anual, el mayor aumento desde 2016. Esto se debió al desempeño del ISR, el cual hiló cuatro años consecutivos de crecimiento derivado del buen desempeño de la actividad económica, el empleo, los mayores salarios y las utilidades de las empresas”, dice. La inversión extranjera directa en México alcanzó un monto de 29 mil millones de dólares durante la primera mitad de 2023, el nivel más alto registrado a la fecha. México se consolidó como el principal socio comercial de Estados Unidos. La inflación general promedio se ubicó en 4.6 por ciento. El golpe del huracán *Otis* sobre Acapulco y lugares vecinos—donde habita un millón de personas—es un reto para el gobierno de la 4T. Se requerirán recursos extraordinarios que no están previstos en el Presupuesto de Egresos de 2024, el cual será analizado y aprobado estos días por la Cámara de Diputados. No participará el Senado, es una de sus facultades exclusivas. La deuda del país, según el reporte de Hacienda, representa al cierre de septiembre, 45.4 por ciento del PIB. Se comprende mejor si se expresa en dinero: 14.5 billones de pesos. La Ley de Ingresos, ya aprobada, prevé que el gobierno tomará créditos adicionales el año próximo por 1.9 billones para solventar la terminación de obras y los programas sociales. Acapulco es un suceso extraordinario y debe considerarse así en el presupuesto, y tal vez será necesario contratar mayor deuda. La prioridad debería ser evitar en lo más posible el sufrimiento de la población.

El negocio del amparo

RODOLFO MARTÍNEZ AYALA se dice representante de una firma de abogados y anuncia en redes sociales que gestionó un

amparo en representación de un grupo de empleados y jubilados del Poder Judicial, en contra de la ley aprobada por el Congreso de la Unión, a iniciativa del Ejecutivo, que quitó a la élite el control sobre 15 mil millones de pesos enterrados en fideicomisos. Van a multiplicarse los despachos que quieran sacar raja del asunto. Es recomendable que los clientes potenciales no adelanten dinero de honorarios y en cualquier caso los contraten sobre resultados.

Condiciones

MARCELO EBRARD SE quedaría en Morena—según la periodista del diario español *El País*, Elia Castillo Jiménez— si le cumplen estas condiciones: quiere 26-27 por ciento de las curules ganadoras del Congreso para sus colaboradores cercanos, reconocimiento de que hubo irregularidades en el proceso de selección de Claudia Sheinbaum y una disculpa pública de su antiguo cercano amigo y subordinado, Mario Delgado. Al mismo tiempo, juega con Movimiento Ciudadano. Le pone estas condiciones: aceptaría ser su candidato presidencial si sólo hay un candidato único (el propio Ebrard), primeros lugares en la lista de sus candidatos al Congreso, también para repartirlos entre sus seguidores, y paciencia. Anuncia que finalmente tomará una decisión esta semana. Estaría a tiempo para registrarse como candidato de MC, la fecha límite es el 12 de noviembre.

Grupo Televisa sigue en problemas

SUS RESULTADOS FINANCIEROS del tercer trimestre de año resultaron como ya se esperaba. Habrá recorte de personal en Izzi, su negocio de televisión por cable, según Infosel. La empresa disminuirá su plantilla laboral con lo cual busca ahorros de aproximadamente 12 por ciento de su nómina.

Twitterati

CON LA INAUGURACIÓN de la nueva línea 1 se acelera la movilidad en CDMX. China y México promovemos juntos la modernización.

Embajada de China en México @EmbChinaMex

Facebook, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com